

El Baúl de la Pavón / AURORA PAVÓN

Maastricht y la realidad nacional

La economía va bien (baja el paro y José María Aznar anuncia mayor consumo y crecimiento), pero el primer objetivo político de este Gobierno, la Unión Monetaria del Tratado de Maastricht, empieza a tambalearse bajo los auspicios del nuevo Ejecutivo francés de Lionel Jospin, que pone en duda el plan de estabilidad de la moneda única, retrasando esta decisión al segundo semestre del año en curso.

Buena la hizo Jacques Chirac en Francia y en la UE con su «providencial» adelanto de elecciones generales. Al final, el pretendido nieto del general De Gaulle se puede cargar, él solito, el proyecto de Unión Monetaria si las cosas no se arreglan pronto dentro de la UE.

Y no sólo por lo que respecta a Francia, sino por la entrada en la escena europea de Tony Blair y por las dudas que esta nueva situación está provocando dentro de Alemania. Un país que, como Suecia (que huye del proyecto), no quiere una moneda única débil (como la que nacería sin un rígido plan de estabilidad), que tiene graves problemas de déficit presupuestario y que sufre una seria crisis, por causa del debate europeo, en el seno de la coalición del Gobierno de Helmut Kohl.

La economía va bien, Maastricht mal y la política nacional, es decir, la crispación y el tumulto de los tribunales siguen a todo trapo por más que Aznar se empeñe en mirar hacia otra parte. O en decir que éstas son cosas del pasado que afectan a otros, pero no a su Gobierno.

No es verdad. Este Gobierno no puede ser ajeno a ciertos acontecimientos como el juicio a puerta cerrada del coronel Perote, que nos traslada a los tiempos negros del franquismo, en aras de unos supuestos secretos de todos harto conocidos y de una jurisdicción militar que no tiene nada que ver con la máxima autoridad política del Cesid, que no es otro que el ministro de Defensa, Eduardo Serra, El Chico. El que sigue haciendo de las suyas con el castigo a los agentes más democráticos del Cesid y los tejemanejes de extraños papeles y preámbulos judiciales.

Como tampoco puede ser mudo el Gobierno



Lionel Jospin y Alberto Ruiz-Gallardón.

de Aznar ante las revelaciones de Luis Roldán, acusando — con la venia de Federico Trillo — a Felipe González de haber autorizado el reparto ilegal de fondos reservados. Y a otros altos mandos de la Guardia Civil, que algún destino tendrán, como beneficiarios de dichas cantidades, al margen de los Vera, Corcuera, Rodríguez Colorado, etcétera.

Ni puede este Gobierno ser ajeno a los últimos meneos que una mano negra está dando en la Audiencia Nacional (atención a los chicos de Canal Plus, habrá noticias) donde todavía permanecen en vigor ciertas órdenes arbitrarias del anterior fiscal general del Estado Juan Cesáreo Ortiz Urculo en menoscabo de la total autonomía de fiscales de la Audiencia Nacional. Lo que contradice los esfuerzos realizados en ese sentido por el nuevo fiscal general, Jesús Cardenal.

Por todo ello, y por otras muchas cosas que están de plena actualidad, el presidente Aznar no va a tener muy fácil lo de huir de la realidad en el pleno del debate sobre el estado de la Nación, sin mirar hacia los lados como le recomienda, con aviesa intención, el amigo de Jesús Polanco y analista de Mar Flores, Alberto Ruiz-Gallardón.

Avanzar solos y ufanos hacia Maastricht sin mirar a Francia, Alemania, Suecia e Inglaterra son ganas de huir de la verdad y de la realidad. Y hablar de que España va bien, obviando la batalla mediática (Miguel Ángel Rodríguez anuncia una ley antimonopolio), política y judicial como si los problemas fueran de Portugal y no de España, tampoco servirá para mucho.

Aunque todo parece indicar que Aznar quiere colgarle a su adversario González el cartel de crispador en el debate del estado de la Nación, donde uno y otro se juegan la primacía en las encuestas ante la opinión pública. Aunque González se juega mucho más: su exhibición de artes marciales en el cuadrilátero del Parlamento con vistas a su clientela y al 34 Congreso del PSOE, para demostrar que él es irrepelible y que nadie en el PSOE lo puede emular.

Márquez de Prado dice que la trasladan por motivos «políticos»

Recurre y recusa a uno de los magistrados

AGUSTIN YANEL

MADRID.— La fiscal María Dolores Márquez afirma, en el recurso que ha presentado contra la decisión de no suspender provisionalmente su traslado de la Audiencia Nacional, que esta medida contra ella se adoptó por motivos «exclusivamente políticos» y en contra del criterio de la ministra de Justicia.

Además de pedir que se anule la no suspensión acordada por la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Nacional, la fiscal recusa a uno de los magistrados que la integran, Manuel Trenzado Ruiz, porque considera que no debe intervenir en actuaciones referidas a ella.

La ministra de Justicia decidió hace un mes, a propuesta del entonces fiscal general del Estado, Juan Ortiz Urculo, trasladar a Márquez de Prado por sus enfrentamientos con un juez de la Audiencia Nacional. Ella recurrió y pidió continuar en su puesto hasta que se resolviera el fondo del recurso (previsiblemente, más de un año), pero el tribunal denegó esa solicitud. Contra esta negativa ha recurrido en súplica.

En su recurso, presentado bajo la dirección del abogado Antonio García-Irevijano, la fiscal indica que la Audiencia, «como toda la opinión pública, está al cabo de la calle sobre la motivación exclusivamente política que ha determinado mi traslado forzoso. Y no precisamente por la autoridad ministerial que formalmente lo fir-

ma, sino por la superior autoridad de quien lo decide y se lo impone», agrega.

Con esta afirmación se refiere a que la ministra de Justicia era contraria al traslado de la fiscal, pero finalmente tuvo que adoptar esa medida al parecer por órdenes directas del presidente José María Aznar.

La fiscal deduce que ella ha sido una «víctima política» y que su traslado lo acordaron «por razones de equilibrio político, para calmar la marejada que levantarán los nuevos nombramientos en la Fiscalía General del Estado y en la Fiscalía de la Audiencia Nacional».

Además, la fiscal alega tres más: se ha vulnerado su derecho al juez imparcial, por haber intervenido el magistrado Trenzado Ruiz; el tribunal no pidió informe al Ministerio de Justicia antes de decidir sobre la suspensión cautelar del traslado, y ha habido una infracción de las normas legales en un escrito del abogado del Estado.

Manuel Trenzado fue uno de los magistrados que intervinieron en el proceso contra el abogado José Miguel Gorostiza, y señaló en un auto que Márquez de Prado había actuado en «tono destemplado» y con «parcialidad y vehemencia». De ahí deduce la fiscal que este magistrado no es neutral al resolver cuestiones referidas a ella (aunque señala expresamente que no pone en duda su «equidad, rectitud, desinterés y neutralidad» con carácter general), por lo que debe abstenerse de participar en este caso.

Verano del 97

Este Verano hemos seleccionado más de 400 hoteles y apartamentos a lo largo de toda la Costa Peninsular para que tus vacaciones sean un éxito

¡Te las has ganado!

TODAS LAS CATEGORIAS

TODOS LOS REGIMENES

EN COLABORACION CON:

Autours
Vacaciones

LO MEJOR DE NUESTRAS COSTAS

Un ejemplo de nuestra amplia programación

HOTELES PLAYA

(Costa de Almería)

PRECIOS POR PERSONA Y DIA Del 28/06 al 11/07

H. Playa Capricho ****
(Rocquejales) - 1ª línea playa M. Pensión **8.620**

H. Playa Dulce ****
(Aguadulce) - 1ª línea playa M. Pensión **7.900**

H. Playa Tropical ***
1ª línea playa Todo Incluido **7.280**

H. Playa Azul ***
1ª línea playa M. Pensión **5.770**

EN TODOS LOS HOTELES NIÑOS GRATIS

COSTA DEL SOL (7 noches al precio de 6 y Niño Gratis)

PRECIOS POR PERSONA Y DIA Del 09/06 al 31/07

H. EL PARAISO ****
(Estepona) Aloj. y desayuno **7.250**

OFERTA ESPECIAL TRYP

7 NOCHES AL PRECIO DE 5 Y NIÑO GRATIS

PRECIOS POR PERSONA Y DIA Del 09 al 30/06

A.H. TRYP SANCTI PETRI ****
(Chiclana) P.Completa **7.100**

A.H. SUITE TRYP COSTA GOLF ****
(Chiclana) P.Completa **8.420**

PRECIOS POR PERSONA Y DIA Del 09/06 al 31/07

H. SIDI SAN JUAN ****
(Playa de S. Juan) Aloj. y desayuno **8.470**

H. SIDI SALER *****
(Playa del Saler) 1ª línea Playa Aloj. y desayuno **8.470**

NIÑOS 50% DTD.

CORNISA CANTABRICA

PRECIOS POR PERSONA Y DIA Del 01 al 15/07

H. SAN MARCOS **
(Santillana) M. Pensión **4.590**

H. SANTEMAR ****
(Santander) Aloj. y desayuno **6.390**

H. ZENIT - MAR ***
(Noja) M. Pensión **5.760**

Complejo ASTUY **
(Isla) M. Pensión **5.580**

H. JUAN DE LA COSA *** Sup.
(Santona) M. Pensión **6.330**

H. PLAYAMAR ***
(Laraco) M. Pensión **7.630**

OFERTA MUY ESPECIAL NIÑOS GRATIS DEL 1 AL 15 JULIO

H. SANDRA / H. SOTAVENTO **
(Suances) P. Completa **5.620**

H. CANTABRIA **** Aloj. y desayuno **4.130**

viajes
marsans

Llama hoy mismo
902 30 60 90

Vie Viajes

MÁS DE 250 OFICINAS A TU SERVICIO. Y AHORA TAMBIÉN EN INTERNET <http://www.marsans.es>